



# Communiqué

Mouvement olympique

## **Sport, santé et durabilité : les JOJ Lausanne 2020 comme source d'inspiration concrète**

**En marge des Jeux Olympiques de la Jeunesse (JOJ) Lausanne 2020, la Ville de Lausanne a reçu les maires et représentants de Villes organisatrices de Jeux Olympiques et de la Commission « Ville et développement durable » de l'Association Internationale des Maires Francophones (AIMF). L'occasion d'échanger sur les liens entre le sport et la santé, héritages de grandes manifestations sportives, et la durabilité. Lausanne a, dans ce cadre, signé un accord de coopération avec Dakar, future Ville hôte des JOJ d'été et membre de l'AIMF.**

Du 9 au 22 janvier 2020, Lausanne a vécu au rythme des Jeux Olympiques de la Jeunesse (JOJ) Lausanne 2020. La Capitale olympique, et désormais Ville organisatrice de Jeux Olympiques, a profité de cet événement unique de son histoire pour inviter maires et représentants de Villes membres de l'Association des Villes olympiques et de la Commission « Ville et développement durable » de l'Association Internationale des Maires Francophones (AIMF). Deux plateformes dont la Ville de Lausanne assure la présidence.

Les maires des Villes hôtes de Jeux Olympiques, passés et à venir, se sont retrouvés à l'ouverture des JOJ Lausanne 2020 à la Maison olympique pour une table ronde présidée par le syndic de Lausanne Grégoire Junod, accompagné d'Oscar Tosato, conseiller municipal en charge des Sports et de la cohésion sociale. Les échanges ont notamment porté sur le rôle primordial joué par les Villes dans l'encouragement de l'activité physique sous l'angle de la promotion de la santé. Leur statut de Villes hôtes de Jeux Olympiques offre un levier majeur auprès de leur population ainsi qu'au niveau international. Cela se traduit notamment par le développement d'infrastructures et d'aménagements urbanistiques ainsi que par la promotion du sport comme facteur de santé ; autant d'éléments qui s'inscrivent dans une stratégie à long terme afin de permettre à l'ensemble de la population d'être physiquement plus actif. L'expérience lausannoise des JOJ sera sans nul doute, de par sa réussite, ses solutions innovantes et l'adaptation des jeux à la région, une source d'inspiration concrète pour les futurs organisateurs de JO.

Les maires et représentants des Villes de la Commission « Ville et développement durable » de l'AIMF ont été accueillis pour la clôture des JOJ Lausanne 2020. Lors de différentes visites et réunions, les membres ont inscrit à leur agenda le développement de plan d'action climat, tout en renforçant la coopération nord-sud en organisant des ateliers ; ceci afin de permettre un diagnostic sur le terrain de Villes membres de la Commission.

Présente sur la durée des JOJ Lausanne 2020, la maire de Dakar, Mme Soham El Wardini, a pu découvrir les coulisses de l'organisation lausannoise. Les deux Villes ont souhaité renforcer leurs liens d'amitié et leur partenariat par la signature d'un accord de coopération. Ce dernier débutera par un transfert de connaissances pour l'organisation des prochains JOJ d'été 2022 à Dakar. Il s'agira également de développer la thématique de l'activité physique dans l'espace public et de la pratique du sport au sein de la population. Dans le cadre de la problématique mondiale du climat, les deux Villes approfondiront les questions de durabilité.

Toutes deux membres de l'Union Mondiale des Villes Olympiques et de l'Association Internationale des Maires Francophones, les Villes de Dakar et de Lausanne s'appuient sur les réseaux de Villes pour donner à cette coopération une dimension ouverte, enrichie par les expériences multiples et inspirantes pour l'ensemble des membres.

La Municipalité de Lausanne

Informations sur [www.lausanne.ch](http://www.lausanne.ch)



Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- Grégoire Junod, syndic de la Ville de Lausanne, 021 315 22 00

Lausanne, le 27 janvier 2020

## **Membres et Villes reçues par Lausanne durant les JOJ Lausanne 2020 - Villes olympiques**

- David Escude, conseiller municipal de Barcelone,
- Soham El Wardini, maire de Dakar,
- Hangeun Kim, maire de Gangneung,
- Ingunn Trosholmen, maire de Lillehammer
- Georgio Georgiopoulos, maire d'Olympie,
- Jean-François Martins, adjoint à la maire de Paris,
- Wang Kee Han, maire de PyeongChang
- Katsuhiko Akimoto, maire de Sapporo.

## **Villes membres de la Commission «Ville et développement durable » de l'AIMF**

- |           |               |
|-----------|---------------|
| • Abidjan | • Abomey      |
| • Bohicon | • Dakar       |
| • Liège   | • Marrakech   |
| • Niamey  | • Nouakchott  |
| • Nyon    | • Ouagadougou |
| • Sousse  | • Tunis       |